

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：若野三郎 幹事：吉山宥海

情報委員長：清水 忠

1979・3月15日 第136号

“漢詩へのお誘い”

県立図書館副館長 吉田三郎氏



唐の詩人白楽天。玄宗皇帝と楊貴妃の逸事を詠じた「長恨歌」又宗時代赤壁の下に舟遊びをした折作った蘇東坡の「赤壁賦」いづれも流麗で平易、上下を通して愛誦された漢詩の代表である。

漢詩が日本へ渡って来たのは古い事だが、源氏物語はじめ平安朝文学以降多大の影響を及ぼした中国文学が一般大衆にまで下りて人人に親しまれるようになったのは江戸中期以降のことである。

それは江戸時代末に盛んになったささやかな文芸、川柳に表われている。

「扇屋へゆくので唐詩選習い」や「李太白一合づつに詩を作り」など江戸時代、漢詩や中国の物語は民衆に愛好された。これは当時の庶民のものの考え方、言語表現に大きな影響を与え町人学者である伊藤仁斎を生み、石田梅巖を生んだのである。

この様に幕末から明治にかけて漢詩は非常に盛んとなったが、大正一昭和へと時代と共に戦争や、当用漢字の採用などで廃れていった。

しかし今ひそかなブームを呼んでいる。漢詩を作る事は難かしいものではない。江戸の庶民が愛した様に、漢字を使っている日本人には気持や想いを託す事の出来る良い手法と思っている。

目紛しい時代では逆に明窓浄机、漢詩を暗しながら一時を持つのも一考ではなかろうか。

—金沢北RC例会講話から— (文責 米沢修一)

ふるさとシリーズ “橋”

⑫ 宮内橋 (くない) (外惣構堀)

広坂通りから上柿木畠に入る所、惣構堀の通路に架けられている。藩政時、橋の高と下との番人の家があったとか、小幡宮内の邸地附近にあったため宮内殿橋とも呼んだらしい。此の橋下の堀に生い繁った葦草が春ともなれば紅粉花の如き花が咲き乱れ、堀の内が悉く紅に見えたという。



私の職業奉仕

飯野 健志

多忙な毎日の診療生活の中で、自らの職業の奉仕的意義については、他の経済的分業職分に携る人々よりも、常に直接的に、古来より医は仁術などと云い伝えられて来た如く、常に反省、意識し続ける機会を与えられ、ロータリアンとしては誠に有難い職業分類に属していることを誇りに思っています。然しながら、原始的な医療職者と患者の関係である、生産活動をせず特別な職務を担当する公的専門職者としての地位から、社会生活の複雑な進歩と共に、他の人々との間に、生活物質と医療とを交換して生活するようになって、殊に近代社会では、医療保険制度がしかれ、医療報酬を他の労働生産物と同じように、原価計算によって割り出そうとする試みまで起ってきた時代の変遷と共に、医療を一般の商行為と同じように考えられるようになりました。医者の方では、報酬を目的として診療に当たることを当然のように感ずる人が出始め、又社会の人々の方でも、医療を受けることを品物を買うことと同様に考えようとする風潮を生み、これが昨今の医療荒廃の重要な原因になっていると思われま

す。この荒廃を救うために、我々はもう一度原点に戻って、医療職の本質を反省し直す必要があります。即ち我々は患者から報酬をもらうことを直接の目的とするものではなく、公的専門職として病める人々を救うために医療を行うのであり、そこに社会の人々から尊敬される資格を生じ、医師としての誇りも生ずるのであります。

我々の心の中にこの基本的な理念が復活しない限り医療問題の抜本的解決法は有り得ないと思えます。共生社会の中で、医療職者は、人々の最も大切な生命を預る聖職者として、一身の利害を超えて仁術乃至は公術に徹しなければならない。又、社会はこれを可能ならしめるために、何らかの形で医者に生活と研究学習の保証をせねばなりません。我々は公的専門職としての本質に立ち返って社会全体のことを考え、我々自身が先ず自省し、社会に対して良識ある建設的提言を行い、尊敬され信頼される公的専門職として自発的な善意を以て責務を果さねばなりません。

私の座右とする歯科医療倫理。(説明省略)

1. 生体への思いやり
 - 生命、生体の尊重、危険の防止。
2. 生計への思いやり
 - 適正医療費への絶えざる反省、公正な助言。
3. 生活への思いやり
 - 審美的要求への配慮。
 - 職務的要求への配慮。
 - 人間関係への配慮。
4. 万全の準備
 - 器材・能力(不断の研修)
5. 自分自身の保全
 - 生理的保全、経済的保全。



第3回職場親善卓球大会

—スマッシュで職場間の連帯を—

職業奉仕委員会

恒例となった卓球大会は3月4日(日)、森山小学校体育館を会場に午後1時より、会員職場7チームが参加して開催されました。当日は連日の陽気が一変して大変寒い日でしたが、場内は和気合々の



ムードの中、若さとファイトをぶつけ合い、4時間にわたる大熱戦を繰り広げ、目的とする会員従業員間の親睦とコミュニケーションを計ることが出来ました。

今回は参加チーム数の関係で1チーム女子3名、試合はリーグ戦方式で行いました。

結果は会員自ら陣頭指揮の佃食品チームが優勝と3位を、更に個人賞をも独占するという大活躍でした。(これはニコニコニコボックスもの)

出場された皆さん、委員会の皆さん、ご苦労様でした。以下成績は次の通り。



- 団体戦** 優勝 佃食品Aチーム
 2位 越野病院Aチーム
 3位 佃食品Bチーム
- 個人戦** 優勝 久保 外代美 (佃食品A)
 2位 佃 真紀子 (佃食品A)
 3位 浅井 滋子 (佃食品B)

2月例会出席状況

出席率 100%

| 会員名 | 月日 | | | | 2月 | 会員名 | 月日 | | | | 2月 |
|-------|-----|-----|------|------|----|--------|-----|-----|------|------|----|
| | 2/1 | 2/8 | 2/15 | 2/22 | | | 2/1 | 2/8 | 2/15 | 2/22 | |
| 浅田 豊久 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 大場 勝雄 | M | ○ | M | ○ | ◎ |
| 野島 弘明 | M | M | ○ | M | ◎ | 岡部 三郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 出野 敬一 | M | M | M | M | ◎ | 岡田 林太郎 | ○ | ○ | M | ○ | ◎ |
| 橋場 幸一 | ○ | ○ | M | M | ◎ | 大村 精二 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ |
| 東元 潔 | ○ | ○ | M | ○ | ◎ | 桜井 健太郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 平尾 信明 | ○ | M | ○ | ○ | ◎ | 沢田 哲夫 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 本江 他美 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 柴田 三郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 二木 正樹 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 清塩 水忠 | M | ○ | ○ | M | ◎ |
| 飯野 健志 | ○ | M | ○ | ○ | ◎ | 塩村 喜代次 | ○ | M | M | M | ◎ |
| 市川 則人 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 下村 義明 | ○ | M | ○ | M | ◎ |
| 石丸 幹夫 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 庄田 厚郎 | ○ | M | ○ | ○ | ◎ |
| 上次 作次 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 高田 全郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 笠間 恒次 | ○ | M | M | ○ | ◎ | 高他 達郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 木下 光吉 | ○ | ○ | M | M | ◎ | 高俣 外代 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 小林 隆二 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 土原 一成 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 小杉 善二 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 佃一 成一 | ○ | M | ○ | ○ | ◎ |
| 小杉 守男 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 釣見 栄一 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 小越 野民 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 上住 忠安 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 増江 江夫 | ○ | ○ | M | M | ◎ | 若野 三啓 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 益谷 健 | M | ○ | ○ | M | ◎ | 山岸 与繁 | M | M | ○ | ○ | ◎ |
| 水野 博 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 山米 沢男 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 本宮 三郎 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ | 米吉 修一 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 宮崎 芳弘 | ○ | M | ○ | M | ◎ | 吉田 昭賢 | ○ | ○ | ○ | ○ | ◎ |
| 中村 次三 | ○ | ○ | ○ | M | ◎ | 吉井 一海 | M | ○ | ○ | M | ◎ |
| 中村 三省 | M | ○ | ○ | ○ | ◎ | | | | | | ◎ |

第271回例会

◆ 3月1日(休)雪 12:30～13:30 ホワイトハウス



1. 講話
中村晴悦氏
「うたのこころ」
2. 出欠
出席46名、欠席9名
出席率83.64%
ビジター20名
3. 来訪者
鎌倉RC
蓮田修吾郎君(金工芸)
金沢RC 坪野俊雄君
松本耕蔵君

岡田虎二君、岩喬君、織田義夫君
福島久太郎君、玉田晴二君
石崎皓三君、碓井貞敏君
渡辺秀明君

金沢東RC 加藤義一郎君、越原哲郎君
竹松俊孝君、岡田義明君
柳原孝君、松本由君

金沢西RC 宗広満夫君、辻昭夫君
金沢南RC 佐々木康雄君

4. 御誕生日祝 中村三次君、橋場幸一君
山上啓介君、大場勝雄君、
本江他美夫君、小林隆二君

5. 御結婚記念日祝 市川則人君、小杉善二君
上田忠信君、上次作君、小杉守男君
大場勝雄君、佃一成君、高田全君

6. ニコニコBOX

- 結婚記念日祝に感謝します。
市川則人君
- 結婚40年。小杉善二君
- お誕生日祝ありがとうございます。
上田忠信君
- 4月9日石川県青年経済人訪中団員として北国新聞に発表されましたので。
米沢修一君、木下和吉君
- 訪中団の副団長に選ばれて。
結婚記念日祝。 佃一成
- 新入会員石川君の御活躍を祈って。
山岸与作君
- 新しく入会させていただきます。
石川栄治君
- 警察同窓会シリーズのMRO放送出演を記念して。 宗田市太郎君
- ヨーロッパ旅行で風邪をひいて帰って来ました。バカはカゼをひかないといひます。風邪をひいたのでニコニコBOXへ。 塩村喜代次君

7. 今日のニュース 昨年1年間に自殺した児童・生徒は 335人で過去5年間で最悪だったことが文部省がまとめた実態調査で明らかになった。主な理由では中学生が家

庭事情、高校では学業苦がトップとなっている。さらに小学生の自殺が発生して来たこともここの二、三年の傾向だ。現代社会の歪みだけでなく、もっと根本的な問題をかかえている。

第272回例会

◆ 3月8日(休)晴 12:30～13:30 ホワイトハウス



1. 講話
吉田三郎氏
「漢詩というもの」
2. 出欠
出席40名、欠席15名
出席率72.73%
ビジター20名
3. 来訪者
小浜RC 松崎又治朗君
(電話事業)
滑川(仮)RC
水井謹作君(英文
学研究)

金沢RC 柴野和喜夫君、河村誠忠君
角間喜一君、市川弘善君
渡辺秀明君

金沢東RC 岡寺昭君、岡田義明君
浅田裕久君、平野知康君
大内三郎君

金沢西RC 永井正一郎君、松村弘君
坂本宗一郎君、東正樹君
市原正士君、角永豊治君

金沢南RC 松井正作君、古作文衛君

4. 幹事報告 ○金沢南RCより3月3日の創立10周年式典のお礼状拝受。
○金沢東RCより創作工芸展チャリティのご協力に対しご挨拶。

5. ニコニコBOX

- 3月3日金沢南RC10周年式典に参加して。
若野三朗君、吉山宥海君
- 長男が早稲田大学政経学部に入學して。
山上啓介君
- ロータリー26年健康に恵まれて。
柴田三郎君
- 3月4日卓球大会で準優勝。越野民男君
- 3月4日卓球大会が無事終了。
上田忠信君

6. 今日のニュース 国際エネルギー機関で決定した石油消費の「5%節約」に対応したわが国の原案がまとまった。それによると暖房を19度、冷房を28度に、又電力の原子力、LNGへの燃料転換により既に決まった節約分と合せて1400万キロリットルを節約するというもので、4月1日より実施予定。

新入会員紹介



石川 栄治 電気製品販売

三菱電機(株)北陸商品営業所々長

小坂町西97番地

TEL 52-1151

泉ヶ丘1丁目2番10号・泉ヶ丘スカイハイツ608号

TEL 47-3961

会員番号 64

夫人 静子

趣味 読書

入会 1979(昭54)3

長男 義治

ゴルフ

誕生 1929(昭4)2-28

次男 正明

結婚 1957(昭32)11-17

長女 慶子

所属委員会 親睦・職業奉仕

推薦者 山岸与作・小杉善二